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C’est un plaisir renouvelé, chaque année, de vous 
retrouver à travers notre revue annuelle.

L’hiver semble être précoce cette année, et nous espérons 
tous pouvoir profiter un maximum de nos beaux paysages 
enneigés.

Chaque année est marquée par des perspectives et des 
évènements heureux ou malheureux, des douleurs et des 
bonheurs, ressentis personnellement ou collectivement.
Ce bulletin municipal vous présente une rétrospective 
de l’année écoulée ; il permet également de vous faire 
partager le travail d’une équipe qui se tourne vers l’avenir 
de notre commune. Je tiens à remercier mon Conseil 
Municipal pour son soutien, son aide et son engouement 
pour la vie communale et intercommunale. 

Comme le dit ce proverbe africain, «Seul on va plus vite, 
ensemble on va plus loin».

-o-o-o-o-o-o-o-

L’année 2017 sera marquée par le changement de 
la Présidence, M. Emmanuel MACRON devient notre 
Président de la République. Les législatives sont nettement 
gagnées par son parti créé quelques mois auparavant. Le 
Président saura dès le début de sa mandature relever les 
défis, tels que l’emploi ou les finances pour faire avancer 
la France et lui faire regagner sa place au sein de l’Europe. 
Mais il devra rester vigilant face aux changements 
imposés aux communes et aux intercommunalités. 

Notre Député fraîchement élu, M. Bruno FUCHS, a 
rapidement pris contact et s’investit dans sa nouvelle 
circonscription. Il est très présent sur le terrain et prêt 
à apporter son soutien aux élus de proximité que nous 
sommes.

Nous avons intégré au 1er Janvier 2017 la Communauté 
de « Saint-Louis Agglomération » (SLA). Bien que nous 
soyons excentrés par rapport à la ville centre, notre 
présence lors des réunions de travail des 18 commissions 
est importante. Chaque commission est représentée par 
un ou plusieurs de nos conseillers municipaux.

De nombreux points forts ont émaillé la mise en place de 
cette nouvelle structure. Dès le 18 janvier, M. Alain GIRNY 
est élu Président avec 15 Vice-Présidents et 8 assesseurs. 
Toujours au mois de janvier le nouveau logo est dévoilé 
pendant une cérémonie. L’Agglo a été conviée à la 
Conférence des Territoires sur demande du 1er ministre, 
conférence à laquelle j’ai été invité avec la délégation 

de l’agglo pour échanger avec les instances locales de la 
République et notamment M. le Préfet Laurent TOUVET.

Le 9 décembre est une date très importante pour notre 
Agglo, puisque après 60 ans, le TRAM bâlois revient 
à Saint-Louis. Cet outil aidera les frontaliers et autres 
voyageurs à gagner le centre de Bâle rapidement sans 
se soucier du parking. Ce Tram montre également 
l’importance de Saint-Louis et de l’Agglomération pour 
nos voisins suisses. D’autres moyens ou éléments ont été 
mis en place pour les habitants. Vous pourrez également 
bénéficier de l’aide des différents services de SLA pour 
des renseignements techniques relatifs à vos travaux de 
rénovations ou une aide pour les dossiers de subventions.
Notre position en limite de cette Agglo, m’invite à 

rencontrer, côtoyer, discuter régulièrement avec nos 
voisins et amis de l’Agglomération Mulhousienne.

Au niveau communal, 2017 aura été une année calme. 
La rénovation de la rue des Loups a été reportée, 
l’alignement a dû être réalisé avec les différents 
propriétaires. La pose de buses dans le prolongement de 
la rue du Winzerhaus a permis de fermer le fossé devenu 
dangereux.

La journée citoyenne a une nouvelle fois été un franc 
succès ! Grâce à vous tous qui venez donner un peu 
de temps et un sérieux coup de main, cette journée 
est également devenue l’occasion d’échanges et de 
partage pour un GRAND moment de convivialité. Durant 
cette journée nous avons planté des fleurs, réalisé des 
aménagements comme la petite placette rue de la 
Fontaine, désherbé le cimetière et autres abords… Mais 
le grand chantier de cette journée a été le début des 
travaux destinés à rafraîchir le service administratif de 
notre Mairie. 

Chères Steinbrunnoises, Chers Steinbrunnois,

MOT DU MAIRE
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La moquette murale et au sol, posée il y a plus de 25 
ans a été remplacée par un bon coup de peinture et la 
pose d’un parquet contribuant ainsi à plus de clarté et un 
cadre de travail plus agréable. Enfin, un réaménagement 
complet a été repensé permettant un cloisonnement par 
de magnifiques verrières afin de dégager un bureau pour 
le Maire et des conditions optimales de travail.

Ces travaux en cours de finition auront quelques peu 
perturbé l’organisation du secrétariat mais le résultat est 
à la hauteur de nos attentes et nous souhaitons que vous 
l’apprécierez également lors de vos prochaines visites.

Dès à présent je vous invite à noter la date de notre 
prochaine journée citoyenne qui se déroulera le samedi 
26 mai 2018.

Merci à tous les bénévoles qui participent aux divers 
aménagements et à l’embellissement de notre commune.

Les travaux concernant la révision du Plan Local 
d’Urbanisme ont eu du mal à avancer. Le SCOT (Schéma 
de Cohérence Territorial) est également en révision. 

Pour 2018, plus que des vœux, ce sont de nouveaux 
projets qui vont démarrer mais aussi la concrétisation de 
ceux engagés : les travaux d’aménagement de la rue des 
Loups, les sanitaires dans la cour de l’école, les études 
pour l’accessibilité de la Mairie et bien d’autres encore 
qui se rajouteront certainement au fur et à mesure de 
l’avancement dans l’année.

La crise des finances publiques est bien une réalité. 
Elle impose aux communes de réaliser plus que des 
ajustements. La diminution des dotations, avec 13 
Milliards d’économies supplémentaires, mais également 
la suppression des subventions est bien une réalité ! 
À cela se rajoute l’incertitude de la suppression de la 
taxe d’habitation ou des emplois aidés par exemple. 
Parallèlement, le bloc communal récupère certains 
dossiers dévolus jusqu’alors aux tribunaux comme par 
exemple l’enregistrement des PACS, les demandes de 
changements de prénoms…

Vous l’aurez compris, notre commune poursuivra son 
chemin en 2018 avec un enthousiasme intact de tous 
ses acteurs fiers de ce qui a été fait et déterminés à 
continuer. 

Cela me conduit à conclure avec des vœux plus 
personnels. Des vœux de santé conservée ou retrouvée, 

une santé sans laquelle le reste est difficile voire parfois 
impossible. Des vœux de sérénité avec un sens avéré 
des valeurs républicaines. Enfin des vœux d’amitié et 
d’amour.

À toutes et à tous, mes chers concitoyens, je souhaite au 
nom du Conseil Municipal et des services municipaux, 
une TRÈS BONNE ANNÉE 2018 !
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finances ET BUDGET 2017

Le Conseil Municipal, lors de sa réunion du 3 Avril 2017 a voté l’acceptation des Comptes Administratifs 2016 et des 
Budgets 2017 pour le Budget Principal (Commune) ainsi que pour le Service Eau & Assainissement.
Les votes des crédits pour les différents chapitres sont évalués au mieux pour l’équilibre budgétaire mais il faut toutefois 
envisager les « imprévus » qui peuvent survenir en cours d’exercice … c’est là toute la difficulté car les budgets ne sont 
pas extensibles, les dotations baissent, les subventions se raréfient et la municipalité fait au mieux chaque année pour ne 
pas avoir à augmenter les impôts…

En 2017, pour les travaux d’Investissement, nous avons finalisé la sécurisation du carrefour (rues Principale/Flaxlanden/
Seigneurs). Nous avions également prévu la réfection de la rue des Loups (assainissement et voirie) mais les démarches 
nécessaires pour l’alignement de la rue et le lancement de l’appel d’offres pour la procédure de Marché public ont pris plus 
de temps que prévu, ces travaux démarreront début 2018 dès la fin de la période hivernale.

Certaines réalisations de l’année 2017 et d’autres « en cours »
• Poursuite de l’étude de révision de notre PLU ;
• Mise en place d’une gestion pour le cimetière, étude de réorganisation, projet d’installation d’un ossuaire ;
• Démarrage des travaux de réfection des sanitaires sous le préau de l’école maternelle ;
• Installation d’une alarme anti intrusion à l’école maternelle ;
• Rafraîchissement et réorganisation du service administratif de la mairie ;
• Busage du fossé sur le haut de la rue du Winzerhaus ;
• Aménagement de chemins (par l’A.F.) ;

-o-o-o-o-o-

Pour le Budget Eau/Assainissement :
Le prix de l’eau et le montant des taxes n’ont pas subi d’augmentation en 2017. 
Nous avons cependant dû changer bon nombre de compteurs devenus hors services après plusieurs années d’utilisation.
Le réseau d’eau est certes vieillissant mais nous n’avons pas eu à déplorer de réparations importantes au cours de cette 
année.

Les tarifs appliqués à partir du 01.01.2017 sont :
• Prix de l’eau :     2.05 €/m3
• Redevance antipollution :   0.35 €/m3
• Redevance Modernisation des réseaux :  0.233 €/m3
• Taxe assainissement :   1.80 €/m3
• Location compteur :    1.00 €/m3

Busage du fossé sur le haut de la rue du Winzerhaus
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1 Ressources propres (FCTVA, TA, …) 120 187,98

2 Excédent de fonctionnement 90 000,00

3 Amortissement subventions 3 391,00

4 Subventions 12 500,00

TOTAL 226 078,98

Dépenses de fonctionnement

             finances ET BUDGET 2017     

1 Prestations de services et Fournitures 88 391,14

2 Charges de personnel, charges sociales, emplois-jeunes, 

mutuelle, indemnités des élus et indemnités du Trésorier

145 140,91

3 Honoraires 558,39

4 Contributions obligatoires + subventions + FNGIR 121 372,43

5 Assurances 5 619,38

6 Charges financières 6 842,54

7 Charges exceptionnelles 3 718,71

8 Périscolaire et extrascolaire 56 104,22

TOTAL 427 747,72

Recettes de fonctionnement

1 Produit des services (conc. Cimetière, 

loc. chasse, vente bois…)

27 446,83

2 Impôts et taxes 211 031,46

3 Dotations et participations 172 469,39

4 Autres produits de gestion courante 13 147,79

TOTAL 424 095,47

RECETTES d’investissement

1 Travaux de voirie 58 050,21

2 Matériel et outillage 3 220,67

3 Remboursement prêts 44 836,88

4 Bâtiments 10 858,93

5 Plantations 427,80

TOTAL 117 394,49

DÉPENSES d’investissement
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Aménagement de la mairie

travaux
Le projet de rénovation des locaux de la Mairie avait été 
évoqué dès l’arrivée de la nouvelle équipe en 2014. Les 
priorités étant autres, nous avions fait le choix d’attendre. 

Lors de la programmation de la journée citoyenne 2017, 
l’équipe décide d’entamer la rénovation des locaux. La 
moquette murale désuète et la moquette du sol très sale 
semblaient d’un autre temps.

Notre agent communal, Jean-Christophe MENGIS a démarré 
les transformations un peu avant la journée citoyenne : la 
cloison donnant vers le couloir a été abattue et la porte 
d’entrée déplacée. Ces quelques mètres carrés ont permis de 
donner une nouvelle dimension à notre Mairie. 

Nous avons également pris conseil auprès d’un artisan local, 
«LC Faire», qui nous a indiqué les produits nécessaires pour 
les travaux.

Au matin du 20 mai, une bonne équipe d’une dizaine de personnes s’est affairée pour décoller la moquette murale. Celle-
ci avait été collée en son temps directement sur le béton. Toute la journée a été nécessaire pour rendre aux murs leur aspect 
d’origine et le sol s’est vu débarrassé de ses dalles de moquette. Jean-Christophe a matérialisé la poutre au plafond, à 
l’endroit du mur cassé et l’ensemble a été repris par l’un des bénévoles, pour la finition au plâtre. Des spots ont été posés.

Un réaménagement complet a été décidé, ainsi l’accueil de la Mairie se fait désormais 
dès l’entrée au service administratif de la Mairie et le Maire peut enfin profiter d’un 
«bureau» qui permet l’accueil des concitoyens en toute discrétion.

Le câblage complet est revu, et tous les réseaux sont cachés par le beau parquet mis 
en place par «LC Faire» et notre agent. 
Jean-Christophe a mis en place de nouvelles parois en plaçant les armoires 
différemment. La peinture blanche au plafond et sur la fibre de verre au mur, rend 
nos locaux bien clairs, frais et lumineux. 

Le vitrage sur mesure a été commandé auprès de la société NOVE. Les vitres 
permettent un éclairage naturel des lieux.
Il nous reste encore quelques améliorations à apporter notamment au niveau des 
luminaires.

Le service à la population a été maintenu, parfois difficilement et dans des 
conditions de travail délicates. Nos agents administratifs, Claudine et Ysabelle, 
sont restées  malgré cela, très sereines durant toute la période de travaux. 
Elles héritent aujourd’hui de beaux locaux et peuvent travailler dans de bien 
meilleures conditions.

Nous vous invitons à venir découvrir toutes ces transformations.  
(Pendant les heures d’ouvertures au public...) 

Un remerciement particulier à l’ensemble des bénévoles, qui ont pour certains 
été mis à contribution, même après la journée citoyenne et ont toujours 
répondu présent.
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Aménagement de la mairie

TRAVAUX
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Fibre optique
C’est prévu pour la fin mars !

Après des semaines de travaux dans votre village pour apporter la fibre dans chacune de nos rues, Rosace annonce 
officiellement l’arrivée de la fibre optique et du très haut débit pour la fin du premier trimestre 2018. Nous aurons la 
possibilité de disposer  d’1Gb/s en débit descendant et 250Mb/s en débit ascendant, ce qui améliorera fortement nos accès 
internet, ainsi que la télévision.  Une réunion d’information sera organisée en début d’année afin de renseigner au mieux 
les intéressés. Il faut savoir que personne ne sera obligé de s’abonner à ce nouveau service et que le réseau ADSL restera 
toujours actif mais ce réseau cuivre a déjà atteint ses limites aujourd’hui, il ne faudra pas s’attendre à des miracles au fil 
des années à venir. 

Comment se déroule un raccordement à la fibre optique ?
L’installation de la fibre optique nécessite un matériel adapté, et ne peut être utilisée avec votre prise ADSL actuelle. 
Une fois votre offre souscrite auprès d’un opérateur, un rendez-vous est pris dans un délai de 4 à 6 semaines afin qu’un 
technicien intervienne chez vous. 

Ainsi, il procédera au raccordement de votre domicile/entreprise au réseau fibre optique. Vous pourrez ensuite procéder au 
raccordement de vos équipements.
•        Comment est réalisé le raccordement en souterrain d’une maison ?
Un technicien prend rendez-vous avec le propriétaire. Arrivé sur place, il récupère le point de branchement optique (PBO) 
du logement (ou de l’entreprise). Ensuite, le technicien vérifie la disponibilité des fourreaux sur la propriété. Il pourra ainsi 
procéder à la pose de la fibre optique jusqu’à la prise terminale optique installée dans le salon. 
•        Comment est réalisé le raccordement aérien d’une maison ?
Un technicien prend rendez-vous avec le propriétaire. Arrivé sur place, il procédera au raccordement de la fibre optique du 
boîtier, situé sur un poteau de rue, jusqu’à la prise terminale optique, installée à l’intérieur du domicile (ou de l’entreprise).
•        Comment est réalisé le raccordement d’un immeuble collectif ?
En général, l’installation du réseau fibre optique dans un immeuble s’effectue en deux temps : tout d’abord, la fibre 
optique sera tirée du Point de Mutualisation situé sur la voie publique jusqu’à la colonne montante de l’immeuble.
Les infrastructures existantes (gaines ou goulottes contenant déjà des câbles, par exemple) seront principalement utilisées. 
Si besoin, de nouvelles infrastructures seront installées. Dans un second temps, afin que votre logement soit raccordé, 
un technicien procédera à l’acheminement de la fibre depuis le boîtier d’étage jusqu’à la prise optique à l’intérieur du 
logement du résident.

Changer d’opérateur sans inquiétude
La fibre optique de Rosace est arrivée ou va arriver prochainement chez vous. Pour en profiter vous devrez changer 
d’opérateur. Cela vous perturbe. Voici de quoi vous rassurer.

Vous pouvez résilier votre contrat actuel. Votre abonnement Internet actuel n’est pas un engagement à vie. Il peut être 
résilié à tout moment. Les conditions précises de la résiliation, selon votre cas, sont détaillées par le site gouvernemental 
Service Public. www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F22486

Plus simple encore, le nouveau Fournisseur d’Accès Internet que vous choisirez vous aidera à changer d’opérateur. Dans 
certains cas, il fournit même une lettre-type de résiliation et peut prendre en charge les éventuels frais de résiliation.

Le tout est parfaitement encadré juridiquement. Un exemple : si vous vous êtes engagé sur 24 mois et plus et résiliez dès 
le 13e mois, l’indemnité est plafonnée au quart des sommes restant à payer jusqu’à la fin du contrat. Par exemple, s’il vous 
reste à payer 8 mensualités, l’indemnité est plafonnée à 2 mois d’abonnement.

Vous pouvez conserver votre numéro de ligne.  
 

Voici les opérateurs de la fibre disponibles sur le réseau Rosace : 
Vialis, Comcable, Videofutur, Coriolis, Wibox, K-net et Bouygues Télécom 

Retrouvez toutes les informations ainsi que les prix d’installation et d’abonnement  
sur le site de Rosace : www.rosace-fibre.fr/
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Maisons fleuries

PRIX ET VALEUR MAISONS AVEC JARDIN MAISONS ESPACE LIMITE

1er PRIX : 75 € Mme STUTZ Fabienne Mme M. MEYER Etienne

2éme PRIX : 45 € Mme M. ENDERLIN Louis Mme M. CHEVALIER Philippe

3éme PRIX : 30 € Mme HASSLER Agnès Mme HIGELIN F. & M. BRISINGER R.
M. DENTZ Henri
(ex-aequo)

4éme PRIX : 25 € Mme M. BOSCHERT Gérard

5éme PRIX : 15 € Mme M. FRIGART Jean-Marc Mme WOLF C. & M. BAUER P.

ENCOURAGEMENTS
Mme M. GUBIANI Louis
Mme M. JOESSEL Bertrand
Mme M. SAUBOIS Alain

Mme M. SENG Jean-Marc
Mme M. CODIROSSO Renzo
Mme M. TRITTER Maurice

Vie au village
Le 22 juillet 2017, la commission « embellissement du village » accompagnée du Jury habituel a parcouru les rues du village 
afin de récompenser les habitants qui se démarquent par l’entretien et le fleurissement de leurs propriétés ; La commission 
s’est retrouvée le 5 octobre dernier afin d’établir le classement ; le tableau des lauréats proposés se définit ainsi :
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Dans un bel élan de civisme,  80 bénévoles ont à nouveau 
retroussé leurs manches le samedi 20 mai pour la troisième 
édition de la Journée Citoyenne à Steinbrunn-le-Haut.

Travailler ensemble, dans une ambiance conviviale, offrir ses 
compétences au service de la communauté pour embellir son 
cadre de vie, échanger et partager, des actions simples mais 
tellement importantes et utiles !
La journée fut une réussite tant sur le plan humain que matériel.
A 13h, tout le monde s’est retrouvé autour d’un grand barbecue 
pour clore la matinée de joyeux labeur. 
Un repas bien mérité où même le soleil aura fait l’honneur de 
sa timide présence, sans doute attiré par les sourires, les rires et 
la chaleur du feu de bois aux effluves estivales. C’est évident : 
« on a le temps que l’on mérite » comme diraient certains…

Un immense merci à tous les peintres, plâtriers, décolleurs, 
gratteurs, ponceurs, nettoyeurs, constructeurs, créateurs et 
jardiniers !

Journée citoyenne

vie au village
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Journée citoyenne

vie au village



12 Janvier 2018 - Bulletin municipal

commémoration des armistices
Cérémonie « des Italiens » du Dimanche 22 Octobre 2017.

Les habitants de la commune se sont retrouvés comme chaque année à la même période pour la commémoration du 
souvenir en mémoire de nos soldats français et déportés italiens.

Après une messe célébrée en l’église de Steinbrunn-le-Haut accompagnée des chants interprétés par les belles voix de la 
chorale paroissiale, le Lieutenant Schaal, maître de cérémonie, a invité les différents représentants des autorités locales et 
militaires présentes à s’adresser à l’assemblée réunie devant les stèles. Des gerbes ont ensuite été déposées par :
• Renzo Burelli Président de l’ANA de Mulhouse accompagné de François Scherr Directeur de l’ONAC
• Oreste d’Agosto Président de l’ANCRI accompagné du Général Jacques Neuville
• Vincent Strich Maire de Steinbrunn-le-Haut accompagné de Bruno Fuchs, Député du Haut-Rhin, Daniel Adrian 

conseiller départemental et de Jean-Pierre Walter Président de l’OMSPAC.

Comme de coutume, nous noterons la présence des porte-drapeaux, les militaires de réserve de l’armée italienne et du 
corps de sapeurs-pompiers de notre commune.
Les différentes étapes de la cérémonie ayant été quant à elles rehaussées par la présence des «Trompettes de Mulhouse» 
interprétant les sonneries de circonstances.
L’assemblée s’est ensuite rendue en cortège jusqu’à la cour de la Mairie, où les différents corps présents ont été salués par 
les autorités.

Bien évidemment, la matinée s’est terminée autour d’un verre de l’amitié, offert par les associations italiennes et la Mairie, 
dans une ambiance chaleureuse et détendue.
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journée des seniors
Samedi 2 Décembre 2017, 9h30, MJC de Steinbrunn-le-Haut : 
De la lumière si tôt dans la journée, qui plus est un samedi matin ? Des bruits de tables et chaises que l’on bouge, de 
vaisselle que l’on manipule ? Y-aurait-il un anniversaire ou une réunion de famille qui se prépare ? 
Mais non, bien sûr, nous sommes début décembre et rendez-vous avait été pris l’année dernière, après une joyeuse journée 
(comme l’année précédente d’ailleurs, et la précédente, et la précédente, et la… STOP !) pour se retrouver avec nos 
seniors autour d’un bon repas… Il s’agissait donc juste de l’équipe organisatrice en pleine action, préparant la salle pour 
le traditionnel repas de fin d’année !!!!

Dimanche 3 Décembre 2017 :
La même équipe, augmentée de la présence des conjoints 
désignés d’office volontaires pour aider au service et à la 
vaisselle, était dans les « starting-blocks » pour accueillir les 
participants.

Après la traditionnelle messe précédant le repas, les convives 
ont commencé à remplir la salle de leurs conversations, rires 
et bonne humeur.

Notre Maire Vincent Strich, nous a adressé quelques mots 
de bienvenue et récapitulé les moments importants de l’année écoulée. Après avoir remercié de leur fidèle présence les 
nombreux participants (dont deux anciens maires de la commune), puis trinqué à la santé de tous, il pouvait déclarer le 
bal ouvert !

Et les mandibules comme les gambettes ont bien dansé le quadrille !
L’animation musicale de Mr Tottoli, a ponctué, avec brio comme toujours, cette belle journée. 

Notre député, Mr. Bruno Fuchs et sa suppléante Mme Emmanuelle Suarez nous ont fait l’honneur de passer un peu de 
temps avec nous. 

Une vraie belle journée de convivialité pour entamer le dernier mois de l’année, à renouveler l’année prochaine, et la 
suivante, et la suivante, et …
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naissances

état civil 2017

Mariages

Nouveaux arrivants
MM. BILALLI Burim & Catty – 82 rue Principale
MM. BOMO Francis & Nicole – 11 rue des Blés
Mme BOUTILLY Catherine – 54 B rue Principale
MM. BRAUN Thierry & Christine – 4 bis rue du Neusetz
MM. CALANTONI Sébastien & Judith et leurs enfants – 16 rue des Blés
MM. FRANCOIS Pierre & Géraldine et leurs enfants – 4 rue du Milieu
M. KIEFFER Didier & Mme PEDUZZI Claudine – 20 rue des Acacias
MM. MAGELLAN Willy & Floriane – 19 rue de Flaxlanden
MM. NASTASI Francesco & Laetitia et leur fils – 3 A rue des Aulnes
M. PINEAU—VAN LAARHOVEN Pierre & Mme ZWEIFEL Camille – 15 rue de la Fontaine
MM. RAPP Frédéric & Célia et leurs enfants – 2 B rue des Acacias
Mme REMY Annie – 5 rue des Blés
MM. REMY Julien & GILLME Nadine – 1 rue des Blés
M. ROCCHINI Anthony & Mme LOOS Julie et leur fille – 3 rue des Sources
M. RUNSER Antoine & Mme PERRUSSON Amandine – 15 rue de la Fontaine
M. SAHL Frédéric & Mme FRATTINGER Cindy – 9 rue de Luemschwiller
M. SCHMIDT Daniel – 7 C rue des Loups
MM. YATMAZ Erwann & Sibel et leurs fils – 4 rue des Blés

Le 09/09/2017  
Anne ANDELFINGER & Marc MEYER

Ariana RAPP 
née le 08/10/17 

Thibault  
WILLEM MATHIS 

né le 03/02/17

Lucas 
STIRN MISSLAND 

né le 27/03/17

Eliott FRANCOIS 
né le 12/08/17 

Le 28/10/2017  
Anaïs WACH & Guillaume HAAS

Lucas MATHEY 
né le 18/11/17 

Louis FRANCOIS 
né le 12/08/17 

Pierre LANCELOT 
né le 22/12/17
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Grands âges

 état civil 2017

94 ans
le 06/07/2017 – Mme Henriette KNECHT
93 ans
le  08/07/2017 – Mme Irène HELGEN
92 ans
le  06/01/2017 – Mme Elise GERMAIN
le  22/04/2017 – M. René ERHARD
91 ans
le  06/08/2017 – M. Alphonse KIECHLER
90 ans
le  12/05/2017 – M. Joseph GROELLY
le  29/07/2017 – Mme Gemma ZINNIGER
le  26/12/2017 – Mme Marie-Thérèse SCHURDER
85 ans
le  23/05/2017 – M. Lucien STUTZ
le  10/06/2017 – Mme Alice ERHARD
le  10/06/2017 – M. Antoine STIEFFATER
le  11/09/2017 – Mme Jacqueline STOECKLIN
le  18/11/2017 – M. Rudolph HAGEN
80 ans
le  18/02/2017 – Mme Marthe STOECKLIN
le  13/04/2017 – M. Alphonse HAEFFLINGER
le  01/05/2017 – M. André STOECKLIN
le  11/09/2017 – M. René BAGARD
le  04/11/2017 – Mme Carmen MARTIN
le  14/12/2017 – M. Henri DENTZ

Doyenne et doyen d’âge

Décès
le  06/01/2017 – M. Lucien FREY, 82 ans
le  20/01/2017 – Mme Alice HAEFFLINGER (née BOEHM), 89 ans
le  14/04/2017 – M. Lucien DENTZ, 86 ans
le  22/05/2017 – M. Jean-Paul MARTIN, 86 ans
le  27/05/2017 – Mme Marie-Hélène STUTZ (née FUCHS), 82 ans
le  14/09/2017 – M. Maurice MUNCK, 77 ans
le  24/10/2017 – M. Joseph STUTZ, 75 ans
le  06/11/2017 – M. Jean-Claude BRUN, 76 ans
le  10/11/2017 – Mme Scholastique DEGERT (née SARPEDON), 75 ans

Mme Henriette KNECHT  
qui a eu 94 ans le 06/07/2017

Mme Marie-Thérèse 
SCHURDER

M. René BAGARDMme Elise Germain

M. René ERHARD 
qui a eu 92 ans le 22/04/2017

Noces d’or 50 ans
• le 15/09/2017 – Mme et M. Bernard HARTZER

M. Joseph GROELLY

Mme Gemma ZINNIGER
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Cette année encore notre accueil de loisirs organisé par les Foyers Clubs d’Alsace est 
en place au Manoir, 1 rue des Seigneurs.  Les Farfadets vont pouvoir laisser parler leur 
créativité autour de diverses activités.
Nous accueillons entre 16 et 24 enfants les midis, 3 à 9 les soirs et entre 12 et 24 les 
mercredis. Les mercredis sont à nouveau passés en journée et nous permettront de 
pouvoir faire de nouvelles rencontres.

Voici un aperçu des animations de l’année qui ont amené tous les enfants qui fréquentent notre accueil à 
découvrir la diversité de la vie qui nous entoure.

Une petite rétrospective de l’année scolaire écoulée :
De janvier à mars : jardinage et préparation des semis de légumes qui viendront prendre place dans le jardin créé par les 
enfants. Fabrication des goûters maison pour les soirs de la semaine. Petit moment détente et glissade dans la neige. 
Découverte de la biodiversité et des animaux de la petite Camargue à Saint-Louis.

De mars à avril :
Fabrication des carrés de jardin et des jardinières en 
gouttière. 
  
Inauguration du jardin : parents et enfants se sont retrouvés 
le 14 juin pour l’inauguration des carrés et gouttières créés 
par les enfants. Ce fut la concrétisation d’un projet Nap des 
vendredis après-midis et mercredi en partenariat avec notre 
intervenant C’Passiflora (cuisine avec les plantes). 

Vacances de février : « Des vacances glaciales »
Les enfants ont pu se mettre dans la peau des habitants 
du Grand Nord. Découverte et fabrication d’habitations 
typiques comme les cabanes Inuits, igloos ou de tipis de 
trappeurs. Mais aussi de tous les animaux qui y vivent avec 
la visite de la ferme aux rennes. Mais gare aux ours qui 
rodent : les enfants ont suivi les traces du grand ours polaire 
pour le retrouver.  

Vacances d’avril : « la vie à la ferme »
A poils ou à plumes, grand ou petit, partons à la découverte de la ferme. 
Journée à la ferme pédagogique du Luppachoff où les enfants ont pu s’essayer à la traite 
des chèvres, au nourrissage et brossage des animaux et à la fabrication de fromage.
Et pour couronner cette semaine pleine de découverte, une belle balade en calèche.

périscolaire
la cabane des farfadets
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Vacances d’été
Le grand maître des éléments Dimitri a entendu dire que des petits farfadets pourraient lui venir en aide. En effet ses 
amis,  les Gigamons petits êtres fantastiques qui lui donnent ses pouvoirs 
magiques , se sont fait enlever. 
Il faut à tout prix qu’il les retrouve !!! 

Découverte du pouvoir roche et feu.
Sortie au préhistoparc de Reclère en Suisse. Plongés au milieu de la forêt, 
les enfants sont partis à la découverte des mystères de la terre et des êtres 
qui y ont vécu avant : les dinosaures. 

A l’issue de la semaine Géomon et Pyromon ont été retrouvés.
Découverte du pouvoir de l’électricité et de l’air : cette fois les enfants ont 
découvert les mystères de l’électricité au musée Electropolis. Durant cette 
visite, ils ont pu tester la cage de Faraday et ses arcs électriques. Cerf-volant et jeu avec le vent leur ont fait découvrir l’air. 
Aéromon et Electromon ont été retrouvés à leur tour à l’issue d’un grand jeu de piste avec parents et enfants.

Découverte du pouvoir de la terre et de l’eau : dernière ligne droite pour les farfadets dans leur quête au Gigamon. 
Terramon et Hydromon ont été retrouvés, le grand maître des éléments récupère tous ses pouvoirs magiques. Pour 
remercier les enfants de leurs multiples efforts, le maître a fait une démonstration de ses nombreux pouvoirs et invita tous 
les enfants et leurs parents autour d’un bon banquet.

Depuis la rentrée 2017/2018 :     
Vacances de la Toussaint : « des vacances solidaires »

Les petits farfadets ont rassemblé 
tous leurs talents pour créer stylo en 
fimo, bredele, confitures et porte clé 
en couture afin de les vendre pour 
récolter des fonds pour le téléthon. 

Le périscolaire et les mercredis : 
Les farfadets ont plus d’un tour dans 
leur sac et savent faire plein de choses. 
Cette année, ils seront de fins cuisiniers 
pour nous régaler de goûters maisons, des artistes autour de diverses créations, 
et de grands conteurs qui sauront donner vie à des histoires pleines d’aventures.

Les mercredis, les «farfadets» feront 
également la connaissance des «lutins» 
du périscolaire de Waltenheim. Ce sera 
l’occasion de partager des moments 
ensemble car plus on est de fous plus 
on rit !!!

Quand les beaux jours reviendront, farfadets et lutins se retrouveront au bosquet 
pour se créer un joli village !!!

UN GRAND MERCI A TOUS LES PARTENAIRES ET AUX FAMILLES QUI ONT 
DONNÉ VIE A NOS PROJETS.

L’équipe de la « Cabane des Farfadets »

périscolaire
la cabane des farfadets
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École «de La Fontaine»

École élémentaire
La classe découverte.

Cette année, nous sommes allés au centre La 
Renardière à Aubure pour notre classe verte. Tous 
les élèves du CP au CM2 ont eu la chance de profiter 
d’activités liées au Moyen Age. De l’apprentissage 
de danses, à la participation à un banquet médiéval, 
en passant par l’apprentissage de la calligraphie 
ou la création d’un bol en pâte à pain... nous en 
avons tous profité au maximum et avons passé une 
excellente semaine. Nous avons même certains de 
nos élèves qui ont été filmés par France 3 Alsace 
lors de notre visite de la mine!

Le Cross du collège

Comme chaque année, les élèves de CM1 et CM2 ont participé au 
Cross du collège de Sierentz. Tout le monde a fait son maximum et 

a couru à toute vitesse sur le parcours. Nous ne ramenons pas de 
médaille, mais des enfants heureux et fiers d’avoir participé.  

Bravo à tous les participants!  
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École «les lutins du manoir»

 École maternelle 
Comme chaque année, avant les grandes vacances, l’école maternelle a accueilli l’école élémentaire pour participer à des 
jeux de kermesse. Tout le monde s’est bien amusé et on a terminé la journée autour d’un excellent goûter fourni par les 
parents d’élèves !

Céline (GS/CP), Sarah-Laure (ATSEM),  Chantal (PS/MS et 
directrice), Solange (ATSEM) et Alexandre (GS/CP) 
Actuellement, Céline est en congé maternité et c’est Aurélie 
qui la remplace.

La sortie de fin d’année s’est faite dans les hauteurs de Steinbrunn-le-Haut. C’est par un beau soleil que nous sommes 
partis à la rencontre des élèves de Steinbrunn-le-Bas et que nous avons fait avec eux un super pique-nique ! Durant la 
promenade nous avons rencontré une super chenille !

Mardi 9 novembre
Pour notre promenade automnale, la maîtresse nous a 
donné des sachets dans lesquels nous devions mettre des 
choses pour faire notre panneau d’automne. Nous en avons 
trouvé tout plein :
Des écorces, de jolies feuilles, du fusain, des branches de 
prunellier, du maïs, de la mousse, des pommes, du lierre et 
bien d’autres choses encore ! Cela nous a beaucoup plu, on 
était tous super contents !!
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L’Amicale des Donneurs de sang tient, par la présente, à 
remercier toutes les personnes qui se sont mobilisées lors de 
nos trois collectes annuelles. Nous avons accueilli :

Collecte du 21 Mars 2017 :   44 personnes,
Collecte du 19 Juillet 2017 :   39 personnes,
Collecte du 26 Septembre 2017   :   38 personnes,

Nous vous communiquons les dates pour les collectes en 2018 qui seront également au nombre de trois afin de répondre 
aux besoins importants de sang :

Les 20 Mars, 
 

18 Juillet et 2 Octobre 2018
Comme cette année, lors de ces collectes, nous proposerons 
une petite collation : soupe de lentilles (en Mars) ; tartes 
flambées (en Juillet) et spaghettis bolognaises (en Octobre).

Comme l’an dernier, l’amicale proposera au printemps 
la vente des tulipes pour aider la recherche (Service du Dr 
Hénon). Des bénévoles passeront à domicile pour la vente 
de ces bouquets. D’avance nous vous remercions de l’accueil 
que vous leur réserverez.

Nous tenons à vous informer que lors de dernière réunion du 
secteur de Sierentz, nous avons été cités en première ligne en 
« indice de générosité » pour l’année 2016 : 55 donneurs sur 
un nombre d’habitants en âge de donner (INSEE) 379, soit un 
indice de générosité 14.5 % (voir tableau ci-dessous).

Nous adressons nos remerciements à toutes les personnes qui nous soutiennent et présentons, à tous les habitants de 
STEINBRUNN-LE-HAUT et environs, nos meilleurs vœux de Bonheur et de Santé pour cette nouvelle année.

Le Président,
Georges MARTIN

Amicale des donneurs de sang

Conseil de fabrique
Un grand merci à tous nos bénévoles 

Ils sont nombreux, certains exercent leur tâche au grand jour et 
d’autres dans l’ombre. Leur aide est précieuse et indispensable. Aussi, 
j’adresse, au nom du conseil de fabrique, mes remerciements les plus 
vifs à ceux et celles qui s’occupent toute l’année du nettoyage, de 
l’entretien, du fleurissement… en somme, tous ceux qui interviennent 
pour le bon fonctionnement de notre paroisse.
Je lance également un appel, si vous avez le désir d’apporter votre 
pierre à l’édifice paroissial, je vous invite à intégrer une de ces équipes.

A toutes et à tous une belle année 2018
Le Président, Georges MARTIN

Associations
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Associations
UNE Année bien remplie pour la mjc

Chaque année, la rédaction de l’article pour ce bulletin 
communal nous donne l’occasion de faire un bilan 
de l’année écoulée, et de l’évolution des activités au 
fils des ans. Même si c’est un exercice parfois un peu 
contraignant, c’est très intéressant avec le recul de 
constater les résultats de l’engagement des personnes 
au sein de l’association, que ce soit au niveau des 
activités régulières ou des évènements qui sont bien sûr 
les temps forts de l’année.   

En ce qui concerne les activités, nous avons eu l’année 
dernière (saison 2016/2017) une nette augmentation 
des inscriptions dans les cours de danse animés par 
Nelly Gimenez, que ce soit en Eveil Danse, Jazz Dance 
(débutants, intermédiaire et ados). En dehors du fait que 
les cours soient très remplis et la grande salle du manoir 
parfois un peu juste pour accueillir tous les danseurs, 
nous avons également constaté une nette augmentation 
de l’affluence des spectateurs au Gala de fin d’année  
ainsi qu’à la fête d’été, ce qui est certainement une 
conséquence directe du succès des cours de Nelly.
La Gym Bien Etre ainsi que le Fitness – également 
animés par Nelly – sont des activités qui restent stables 
au niveau des participants.

Le Tennis de table et la Pétanque étaient, jusqu’à 
la rentrée, animés par Philippe Le Peuch et cela depuis 
de nombreuses années. Philippe a passé le témoin à 
Pascal Schaffauser, qui a repris l’activité depuis le mois 
de Septembre. Un grand merci à Philippe pour toutes 
ces années et également à Pascal pour avoir repris 
le flambeau. Le Tennis de table est à la recherche de 
joueurs (de tout niveau) pour renforcer l’effectif. Donc 
si vous avez envie de passer un bon moment tout en 
faisant une activité sportive et ludique, n’hésitez pas 
à venir rejoindre Pascal (un mardi sur 2, de 19h15 à 
20h15 – semaine paire).

L’activité « Ciseaux Folie » est animée par Christiane 
Bisey, Anne Baur et Fabienne Britz.

L’activité « Belote – Tarot – Scrabble » est animée par 
Marlène Higelin. 

L’activité « travaux d’aiguilles » est animée par 
Claudine Schaffhauser et Fabienne Chevalier.

« La Petite Bande » animée par Pascal Schaffauser a 
malheureusement été arrêtée au mois de juin, faute de 
participants. C’est dommage, mais il faut un minimum 
de choristes pour pouvoir faire fonctionner une chorale, 
il y a un seuil en dessous duquel il n’était plus possible 
de pratiquer. Ce n’est peut-être que partie remise ? Qui 
sait…

« Relook’Meubles » animé par Tina Meyer a connu un 
franc succès. Certaines réalisations ont été présentées à 
l’exposition du mois de mai. Il n’y a malheureusement 
pas eu assez d’inscrit à la rentrée. C’est une activité qui 
est en « pause » cette année, mais sera certainement 
proposée à nouveau l’année prochaine. 
Cette activité nécessite de l’outillage et de l’espace de 
travail et de stockage. C’est un peu le problème car le 
Manoir ne dispose pas d’une salle « atelier » où l’on 
peut travailler et laisser les objets en cours de réalisation 
en place. Nous sommes donc à la recherche d’un local 
qui pourrait convenir à ce genre d’activité… merci de 
contacter Tina si l’occasion se présente.

« Salsa Cubaine » animée par Alain Kientz a démarré 
doucement en 2016. L’activité se poursuit depuis la 
rentrée avec 5 couples qui prennent goût à cette danse 
latine festive et ludique. L’apprentissage se fait dans 
une ambiance conviviale et joyeuse. Bref on se marre 
bien. Il est fort probable que des stages d’initiation 
soient programmés prochainement le week-end pour 
les gens qui ne sont pas disponibles régulièrement en 
semaine (étudiants et autres). Les annonces se feront 
via le tableau d’affichage et via Facebook (relayé sur le 
site web de la mairie). 

Journée Choucroute (5 Février)
Il faut souligner le travail formidable des personnes qui 
travaillent à la cuisine et sur qui l’on peut compter à 
chaque fois que nous avons un évènement. Un grand 
merci à Marie-Claude, Marie-Claire, Anne-Marie, 
Corinne et Georges. Notre équipe à la cuisine a été 
renforcée cette année 2017 avec l’arrivée de Marie-José 
Malatré, qui a participé au repas choucroute en février. 
C’était le premier repas sans Francine et l’équipe s’est 
parfaitement débrouillée et a parfaitement maîtrisé la 
réalisation de cette délicieuse choucroute.

Expo du 7 Mai
Nous profitons régulièrement 
des élections et du passage des 
habitants vers le bureau de vote 
pour organiser une exposition au 
manoir. Ce fut le cas à nouveau 
cette année. Nous avons eu le 
plaisir d’accueillir des artistes 
et exposants locaux. Les sujets 
exposés étaient très variés: de la 
peintures, des céramiques, des 
photos, des travaux d’aiguille, 
des collections de philatélie et de 
capsules, de la tonnellerie d’art 
et des meubles rénovés. Merci à 
tous les talentueux participants 
de nous avoir permis de découvrir et d’admirer leurs 
œuvres.
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Associations
Fête d’été
Vous l’avez certainement remarqué, la fête d’été a attiré beaucoup de monde cette année. Certainement un record! La 
météo nous a été très favorable, ce qui est sans doute un facteur très important. Le grand nombre de danseurs inscrits 
aux cours est certainement la deuxième raison de ce succès. La réputation de cet évènement champêtre commence 
peut-être à dépasser le cadre du village ? C’est sûrement tout à la fois. Merci à toutes les personnes qui nous ont donné 
un grand coup de main. Certains ne font pas partie de la MJC, mais chaque année nous sommes fiers et ravis qu’ils 
répondent présents pour faire en sorte que la fête soit belle. Merci à Nelly et ses danseurs pour leur prestation, cette 
année dans le pré où on a pu admirer pleinement le spectacle. A refaire !

Gala de danse
Là aussi, nous sommes passés dans une autre dimension. Le gala de danse s’est déroulé cette année dans la salle des 
fêtes de Schlierbach. C’est une véritable salle de spectacle avec une grande scène, des belles lumières, une sonorisation 
professionnelle, une salle de 300 places et un espace loge capable d’accueillir beaucoup de monde, bref un lieu à 
la hauteur de la qualité du spectacle produit par les danseurs qui ont pu s’exprimer pleinement. Un grand bravo à 
Nelly à son travail tout au long de l’année qui permet aux danseurs de progresser d’année en année, pour un résultat 
admirable. Un grand merci aussi aux danseurs de Salsa qui ont eu le courage de se produire sur scène après seulement 
une quinzaine d’heures de cours d’initiation, Chapeau ! Il faut également remercier le comité d’organisation qui a réussi 
à monter ce projet. Félicitations !

UNE Année bien remplie pour la mjc
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Associations
Soirée Beaujolais
Le 17 Novembre, nous avons fêté l’arrivée du beaujolais 
(toutes les raisons sont bonnes à fêter…) autour d’un 
buffet de charcuterie et de quelques bouteilles de vin, 
bien entendu. Une soirée très chaleureuse, qui a réuni 
une soixantaine de personnes. Un grand bravo à Tina et 
Étienne pour l’organisation et la décoration de la salle 
aux couleurs chaudes de l’automne, magnifique ! Merci 
également à Pierre qui a assuré l’ambiance musicale et  
a fait danser presque tout le monde jusqu’au bout de la 
nuit.

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°

Les bénéfices que nous réalisons (parfois) lors de nos 
manifestations nous permettent de financer les activités 
et les projets divers (achat de matériel, entretien des 
locaux, rénovations, gala). Nelly qui intervient plusieurs 
fois dans la semaine est une animatrice professionnelle 
salariée. En fonction du nombre d’inscrits, les cotisations annuelles ne couvrent pas toujours les dépenses. Là aussi, les 
manifestations nous aident à équilibrer notre budget.

Il ne me reste plus qu’à remercier les membres du comité qui œuvrent tout au long de l’année pour organiser la vie de 
la MJC : Georges Martin, vice-président, Tina Meyer, vice-présidente, Nicole Savary – secrétaire, Fabienne Schneider 
– trésorière, Nathalie Kientz – vice-secrétaire, Pierre Malatré vice-trésorier et les assesseurs, Étienne Meyer, Maxime 

Chevalier et Catherine Wolf. Un grand merci à vous pour votre engagement et 
votre disponibilité.

Nous déplorons également le départ du comité de Mireille Salziger qui a décidé de 
se retirer après 34 ans de présence. 34 ans c’est une vie ! C’est une vie au service 
d’un mouvement associatif, d’un art de vivre, celui du vivre ensemble, celui de faire 
bouger les choses, celui d’entraîner et de fédérer les gens à réaliser des choses 
ensemble. Mireille est à l’origine de la MJC et a fait partie des membres fondateurs. 
Elle a fait partie du comité depuis le début. Elle en a assuré la présidence de 1983 
à 2001 puis de 2011 à 2014. Elle a participé à tous les évènements, à tous les 
moments forts, de joie et tous les moments plus difficiles. C’est avec une grande 
émotion qu’au nom du comité je remercie Mireille d’avoir donné autant de temps, 
d’énergie et de passion pour la MJC.

Nous regrettons également le départ de Claude Naegelin et Bernard Brohet. Un 
grand merci à eux pour leur participation active au sein du comité et à l’organisation 
des évènements.

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°

Si vous êtes intéressés pour investir un peu de votre temps à l’organisation des évènements ou tout simplement pour 
participer à la vie de notre association, venez nous rejoindre. Nous cherchons du renfort pour le comité et les activités !

Pour tout renseignement veuillez contacter
Alain au 07 50 37 36 93 ou Nicole au 03 89 81 45 45

Alain Kientz - Président

UNE Année bien remplie pour la mjc
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On bouge pour le Téléthon !

téléthon
La journée du téléthon a été un grand succès. 

La course organisée par les Pompiers, « L’Obersteinbrunnoise », a pris une nouvelle 
dimension et a attiré de nombreux sportifs grâce à une diffusion plus large au niveau 
des clubs de sport de la région et grâce à la proposition de circuits sportifs de 5 et 
10km. Les habitants du village ont également répondu présents. 

Tout le monde s’est retrouvé dans la cour de l’école autour des stands de la 
municipalité, du périscolaire, des donneurs de sang, du conseil de fabrique et de 
la MJC, pour se réchauffer grâce au chocolat chaud, vin chaud, soupe et manalas. 
La vente, les inscriptions à la course et les dons ont permis de récolter la somme de 
3797€ qui a été versée au Téléthon.

C’est une somme considérable. Merci à tous les participants et à tous les 
organisateurs.

 Amicale des sapeurs-pompiers

RETROUVER LA VIDEO DE CETTE BELLE JOURNée sur le site Internet du village
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 Amicale des sapeurs-pompiers
2017 aura été l’année où 5 pompiers du village ont fait 
valoir leur droit à la retraite:

• Jeannot Windengerger (44 ans de service)
• Raymond Schmitt (42 ans)
• Alain Meyer (40 ans)
• José Dirrig (45 ans)
• Philippe Chevalier (31 ans)

Ce n’est pas le fruit du hasard si ces 5 soldats du feu ont 
œuvré pour la commune durant plus de 40 ans ; c’est tout 
simplement pour se mettre au service de la population si le 
besoin s’avérait nécessaire pour combattre les feux ou dans 
les interventions d’accidents.

Nous avons tous encore en tête cet accident mortel en Août 
2012.

Mais la relève est là, la continuité existe et est bien présente 
dans notre village.

Autour de notre chef de corps Jean-Marc Frigart et 
son adjoint Bertrand Joessel s’est greffée une véritable 
pépinière de jeunes ; Loïc et Estéban Frigart, Pierre Malatre, 
Jonathan Schmuck, Kevin Melster, Maxime Chevalier, 
Alan Le Peuch, tous issus des JSP et bien épaulés par les 
hommes d’expérience : Vincent Strich, Clément Martin, Eric 
Riethmuller.

Bien que cette équipe, unie dans l’effort et soudée par un 
esprit de «camaraderie» est bien en place dans tous les 
domaines d’ailleurs, le recrutement de jeunes JSP s’avère 
primordial afin de pérenniser et d’assurer cette continuité 
dynamique que nous avons toujours connue dans notre 
commune.

Nous lançons un appel aux jeunes et moins jeunes 
qui souhaiteraient s’informer et suivre un « stage 
d’intéressement» aux formations de base des pompiers, de 
se mettre en rapport avec notre chef de corps Jean-Marc 
FRIGART 03.89.26.82.13

Bilan des interventions :

• 1 accident de la circulation
• 4 interventions Prompt-Secours (avec Samu)
• 13 sorties diverses (reconnaissances, dégagements 

chaussées, fuites d’eau, nids de guêpes, Feux de 
cheminée

• Divers exercices inter-villages avec Magstatt et Landser. 
• L’organisation de la course « L’Obersteinbrunnoise » 

nous a permis de reverser la somme de 794 € au profit 
du Téléthon.

 

Nomination au grade supérieur :

• Bertrand Joessel  - Adjudant Chef 
• Estéban Frigart - Sergent Chef 
• Loïc Frigart - Sergent Chef 
• Jonathan Schmuck - Sergent Chef 
• Alan Le Peuch - Caporal
 
Comme chaque année, je reviens sur l’utilisation et la 
manipulation du défibrillateur qui risque de devoir servir 
un jour à n’importe qui d’entre nous, en cas de malaise 
cardiaque ou respiratoire. Ce petit appareil qui est accroché 
sur le mur du dépôt d’incendie est simple d’utilisation en 
suivant les instructions vocales, mais dans un moment de 
panique risque d’être compliqué.
Un petit exercice permettrait aisément de se familiariser 
avec l’appareil.

Là aussi se mettre en rapport avec Jean-Marc Frigart  
03 89 26 82 13 ou Bertrand Joessel 03 89 26 87 83

Et pour conclure, les sapeurs pompiers du village vous 
remercient pour l’accueil chaleureux que vous leur avez 
réservé lors de la présentation du traditionnel calendrier.

Votre soutien est la preuve d’une vraie reconnaissance de 
leur engagement au service de la Commune.
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infos
La coutume de planter un arbre lors d’une occasion spéciale se retrouve dans plusieurs cultures, à différents endroits du 
globe. Elle a évolué selon les légendes et religions diverses.

Devenue maintenant une véritable tradition dans notre village, l’opération « Un arbre, une naissance » s’est déroulée le 
dimanche 26 novembre 2017 dans notre verger communal 
malgré un temps quelque peu capricieux.

Parents, enfants et équipe municipale accompagnés de 
notre Député Mr. Bruno FUCHS ont pris le chemin du verger.

Cette deuxième « édition » nous a permis d’étoffer notre 
joli verger de 8 arbres supplémentaires ! 
Des quetsches, des pommes, des cerises, des poires….que 
de bonnes choses. Ainsi, 2 petites Ariana, 2 petits Thibaut 
et Thibault, 2 petits Lucas ainsi que Louis et Eliott pourront 
récolter les fruits d’un beau travail d’équipe.

Sous le regard bienveillant des mamans et des enfants, les 
papas ont manié la pelle avec succès ! 

La touche finale a été apportée par Jean-Christophe, l’ouvrier communal, avec la fixation de la plaque où sont notés : 
prénom, date de naissance et essence de l’arbre.

Nous nous sommes ensuite retrouvés au chaud autour du verre et du biberon de l’amitié pour fêter ce que nous avons de 
plus précieux : la vie.

Ce moment de convivialité a permis à toutes et à tous de partager des connaissances, des sourires, des histoires…et 
surtout des regards malicieux et charmeurs… le futur est prometteur pour nos petites têtes blondes.

Rendez-vous l’année prochaine avec grand plaisir !

UN ARBRE, une naissance
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Il s’appelle Jérémie. Elles s’appellent Laurine, Capucine, 
Léonie, et Aline.

Peut être les avez vous aperçus cet été au détour d’une rue, 
à s’affairer,  accroupis, à genoux, sur la pointe des pieds, le 
nez dans les géraniums,  s’épongeant le front , soupirant 
ou souriant .

Ce sont les emplois jeunes de juillet et août. Ils auront 
arrachés ces satanées mauvaises herbes qui reviennent 
chaque année, nettoyé et arrosé avec plus ou moins 
d’enthousiasme ces nombreux et magnifiques géraniums 

qui embellissent notre petit village, poncé et peint des boiseries, distribué des factures et relevé des compteurs d’eau, 
archivé et rangé papiers et documents en Mairie.

Et même s’il a parfois fallu subir une météo quelque peu… de saison, tantôt sous un soleil plombant, tantôt sous une pluie 
fine, quelle satisfaction de pouvoir financer ses projets ou se faire plaisir avec un premier salaire bien mérité !

 infos

Emplois-jeunes

site internet

www.steinbrunn-le-haut.fr

Restez informés tout au long 
de l’année en consultant le 

site Internet de  
Steinbrunn-le-Haut

le départ de thierry
Thierry Barthod-Malat, présent dès le début de la création de l’accueil de loisirs 
a œuvré durant 7 années en tant que Directeur. Les enfants ont beaucoup 
apprécié le binôme Thierry/Sandrine dans toutes les activités proposées ; ils ont 
ainsi pu s’épanouir autour d’activités nature, réalisation de cabanes, découverte 
de leur environnement…

Dans les différents projets menés par Thierry, sa priorité était de valoriser et 
de travailler avec les commerces de proximité, notamment lors des différents 
ateliers « cuisine ».
Il a décidé de changer d’orientation professionnelle, les «hasards de la vie…» ; 
nous lui souhaitons de prendre autant de plaisir dans ses nouvelles fonctions et 
une très bonne continuation pour la suite.

Le binôme se poursuit car Sandrine est toujours là pour notre plus grand plaisir et c’est Madame Aurélie Degert qui a 
repris les fonctions de Directrice de l’Accueil de Loisirs de Steinbrunn-le-Haut, nous lui souhaitons la bienvenue et un bel 
épanouissement dans ses nouvelles fonctions.
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infos

Nous vous informons que le code du cadenas sera changé à partir du 8 Janvier 2018.
Nous vous rappelons que ce site est exclusivement réservé aux particuliers ; vous ne devez en aucun 
cas communiquer le code d’accès à une entreprise de paysagiste même si elle travaille chez vous. 
Pour des petits travaux d’entretien de votre propriété, les déchets verts peuvent être vidangés sur 
le site mais vous devez absolument les accompagner pour l’accès. Pour les gros travaux de taille, 
les entreprises savent qu’elles doivent aller chez Roellinger, sur la route nationale de Schlierbach-
Dietwiller pour vider leur remorque.
Si nous constatons la présence d’un professionnel sur le site, la Brigade Verte sera informée, elle 
pourra alors dresser un PV et astreindre le contrevenant au paiement d’une amende. 
 
Pour connaître le nouveau code, vous pouvez contacter le secrétariat de la mairie.
MERCI pour votre compréhension et votre implication dans ces gestes de civisme et de respect. 

code du cadenas, site déchets verts

le tad : transport à la demande
Depuis 2008, les habitants de l’ancien territoire de la Porte du Sundgau disposent 
d’un service qui leur permet de se déplacer à l’intérieur du territoire et vers les 
bourgs attractifs de St Louis et Altkirch.

Ayant intégré la communauté de commune SLA (Saint Louis Agglomération) 
nous allons nous aussi pouvoir bénéficier de ce service. Les points de prise en 
charge et dépose des passagers seront clairement définis avec les autorités 
locales et identifiés par un panneau spécifique.

A ce jour la demande doit se faire au plus tard la veille pour le lendemain, 
la commission chargée de la mobilité étudie la possibilité de réduire ce délai. 
N°Vert : 0 800 515 584

Médailles DU TRAVAIL EN 2017
La médaille GRAND OR a été décernée à :
• Monsieur Didier KOHLER, en qualité d’Employé de Comptabilité.
La médaille VERMEIL a été décernée à :
• Madame Claudine SCHAFFHAUSER, en qualité de Responsable Département Appui.
La médaille ARGENT a été décernée à :
• Madame Géraldine ARNAUD, en qualité de Chargée des Relations clients
• Monsieur Bruno PAGANI, en qualité de Chef Gérant
•  Madame Sonia SCHMITZ, en qualité de comptable
La municipalité transmet ses plus vives félicitations aux récipiendaires.

Depuis le 1er novembre 2017, L’enregistrement des pactes civils de solidarité (PACS) est transféré à l’officier de l’état civil 
de la mairie. Le passage du Pacs en mairie (et non plus au tribunal) est une mesure de la loi de modernisation de la justice 

du XXIème siècle publiée au Journal officiel du 19 novembre 2016.

Les personnes souhaitant conclure un Pacs peuvent donc désormais s’adresser soit à la mairie 
(de leur lieu de résidence commune), soit à un notaire. Les partenaires ayant leur résidence 
commune à l’étranger doivent s’adresser au consulat de France compétent.

Vous trouverez toutes les informations nécessaires auprès de la mairie ou sur le site  
www.service-public.fr

le PACS
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 JEU

Sauras-tu retrouver les 8 différences ?

 Ceci est un montage photo et ne reflète pas exactement l’état de notre village au XIXème siècle...
Toute ressemblance avec des personnes ou des situations existantes ou ayant existé ne saurait être que fortuite et 

indépendante de notre volonté.
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mangez local et de saison
Pourquoi ?
• Consommer des produits ultra-frais, locaux et de saison
• Soutenir directement l’activité des paysans et artisans locaux
• Sauvegarder la biodiversité agricole et la spécificité des terroirs
• Encourager une économie locale et créer des emplois
• Réduire notre impact environnemental  
  (moins d’emballages, de transports, etc.)
• Privilégier une alimentation diversifiée et de qualité
• Partager des moments conviviaux

Comment ?
Rejoignez les AMAP (Associations pour le Maintien de l’Agriculture Paysanne) !
Sur les lieux de distribution Rhénamap, ce sont plusieurs dizaines de familles qui soutiennent des producteurs et artisans 
locaux.
Les AMAP proposent une grande gamme de produits sains, locaux et de saison sous forme d’abonnement solidaire : 
légumes, fruits, viandes (bœuf, porc, poulet, veau, agneau, cabri), charcuterie, produits laitiers (vache, chèvre, brebis), plats 
préparés à base de plantes sauvages (pâtes fraîches, galettes, tartes, etc.), pain, brioche, farine, œufs, miel, confitures, 
épicerie bio en vrac, bière, vin d’Alsace.

Où ?
• Altkirch, les jeudis de 18h à 19h sur le parking de l’Ill (à côté de la pizzeria Brunisso)
• Brunstatt, les mercredis de 18h30 à 19h30 au 1 rue du Château (parking de la maison des activités)
• Landser, les jeudis de 17h à 18h rue du Stade
• Mulhouse, les jeudis de 18h45 à 19h45 au quai 57 sur le site de DMC (entrée via la rue de Pfastatt)
• Riedisheim, les mardis de 18h30 à 19h30 place Munderkingen (20 rue d’Alsace)
• Rixheim, les mardis de 18h à 18h45 au 1 rue de la Forêt (ancien skate park)

Les AMAP, comment ça marche ? 
• Le consommateur s’engage auprès d’un paysan ou d’un artisan et paie son abonnement par avance (généralement 
l’abonnement dure une saison de production). Il soutient la trésorerie du producteur et lui permet de planifier et quantifier 
sa production. Il est néanmoins tout à fait possible d’adhérer à une AMAP en cours de saison !
• Un contrat est établi qui définit les types de produits distribués, la périodicité des distributions, la durée de 
l’abonnement et son coût. Vous devrez souscrire à autant de contrats que d’AMAP auxquelles vous souhaitez vous abonner.
• Le producteur distribue ses produits frais sur le lieu de distribution choisi. Les abonnés reçoivent leur panier.
• Des liens privilégiés se créent et la distribution devient un moment d’échange convivial entre producteurs et 
amapiens.

Comment s’inscrire ?
Pour définir les modalités de votre adhésion, vous pouvez directement prendre contact avec les producteurs en vous 
rendant sur le lieu de distribution qui vous intéresse. Vous pouvez également nous contacter au 03.89.49.58.57. ou à 
cette adresse : contact@rhenamap.org. Pour des infos supplémentaires sur les abonnements, les tarifs, etc. n’hésitez 
pas à aller visiter notre site internet : www.rhenamap.org  

Au plaisir de vous y 
 rencontrer nombreux !

Steinbrunn-le-Bas
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info énergie
Vous vous posez des questions sur cette facture d’énergie qui ne cesse d’augmenter ? Vous avez un projet de rénovation 
ou de construction, mais vous ne savez pas par où commencer ? Vous aimeriez tout simplement en savoir plus sur la 
maîtrise de l’énergie ?

Saint-Louis Agglomération, en partenariat avec l’ADEME et la Région Grand-Est, a mis en place un Espace Info Energie sur 
son territoire. Ce service d’animations et de conseils sur le thème de la maîtrise de l’énergie et des énergies renouvelables 
sera assuré par l’association ALTER ALSACE ENERGIES sur toute l’agglomération. Lors de permanences dans les mairies 
de l’agglomération, la conseillère info énergie répondra à vos questions techniques, écologiques et financières. Elle vous 
conseillera de façon neutre et gratuite sur différents thèmes comme l’isolation, le chauffage, l’électricité, la ventilation et 
le transport.

Retrouvez le planning 2017/2018 des permanences dans les 
mairies sur le site de l’agglomération :

www.agglo-saint-louis.fr
Pour prendre rendez-vous lors de ces permanences,

contactez Alter Alsace Energie :
03 89 50 06 20

eie68@alteralsace.org
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Inscription sur la liste électorale

vie citoyenne

Si vous venez d’emménager à Steinbrunn-le-Haut, vous devez 
vous inscrire en mairie. Pour les jeunes qui ont 18 ans dans 
l’année, l’inscription est automatique.

Les manifestations privées ou publiques ne doivent pas gêner 
les riverains. Après 22h, l’idéal est de transférer à l’intérieur les 
manifestations de plein air ou d’informer les voisins directs qui ne 
pourront qu’apprécier la démarche.

La végétation qui empiète sur les voies communales doit être taillée à 
la diligence du propriétaire afin de garantir la sûreté et la commodité 
du passage .En cas de négligence et ce, malgré une mise en demeure, 
les travaux pourront être effectués par la commune mais aux frais du 
propriétaire .Par respect pour les voisins, il est fort apprécié de faire en 
sorte que la végétation ne déborde pas chez eux…

Pour la tranquillité de tous, merci de ne pas faire fonctionner les 
machines ou appareils de bricolage ou de jardinage bruyants :
- entre 12h et 14h ainsi qu’après 20h du lundi au samedi inclus
- les dimanches et jours fériés.

Chaque propriétaire est tenu de déblayer la neige ou de saler ou 
sabler devant chez lui en cas de verglas même si la propriété n’est 
pas bâtie ou habitée.

Entretien des végétaux

Machines bruyantes

Viabilité hivernale

Respect de la personne
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 vie citoyenne

Vos fidèles compagnons doivent être tenus en laisse sur les voies 
publiques et s’il leur venait l’envie d’y déposer des crottes, merci de 
les ramasser afin de préserver la propreté des trottoirs et des abords.
Petit rappel : tout détenteur d’un chien de 1ère ou 2ième catégorie 
est tenu de le déclarer en mairie.

Les ordures ménagères sont ramassées le mercredi matin (en général 
le lendemain si c’est un jour férié). Merci d’utiliser un sac poubelle 
solide pour éviter qu’il soit déchiré par un animal et de le déposer 
la veille au plus tôt. Des bornes d’apport sont à votre disposition 
rue de la Fontaine et rue de Rantzwiller pour le papier, le verre, 
les bouteilles plastiques et boites de conserve. Merci de respecter la 
propreté des abords de ces bornes en évitant les dépôts sauvages. 
Pour tous autres objets encombrants, vous pouvez vous rendre dans 
les déchetteries de Sierentz et Bartenheim.

Merci de veiller à passer un petit coup de balai de temps en temps 
devant votre propriété entre deux passages de la balayeuse (son 
passage généralement mensuel est consultable sur le panneau 
d’affichage de la mairie).

Il doit être ponctuel et de préférence «à cheval» pour permettre le 
passage des piétons mais aussi des poussettes.

Notre site situé rue de Rantzwiller est uniquement réservé aux 
particuliers et pour y déposer ce qui provient de l’entretien des 
propriétés. Les entreprises de paysagiste et autres ne sont pas 
autorisées à déverser sur ce site. Merci de veiller à refermer le portail 
et le cadenas (code à demander en mairie) après utilisation.

Aux propriétaires de chiens

Ordures ménagères et autres

Un petit coup de balai

Stationnement sur le trottoir

Site «déchets verts»
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Gardes champêtres Intercommunaux du Haut-Rhin

brigade verte

Les domaines d’intervention des gardes champêtres du secteur de Walheim sont très variés : un troupeau de moutons 
en divagation, un chien errant capturé et transporté en fourrière, l’incinération de végétaux, de papiers ou plastiques, 
des plaintes suite à l’utilisation d’une tondeuse les jours fériés, des infractions en matière de chasse ou de pêche, la 
circulation de véhicules dans les espaces naturels… la liste est longue et non exhaustive !
Mais l’une de ces interventions arrive régulièrement en tête du « hit parade des incivilités » : 
les divagations d’animaux domestiques

1/ la divagation d’un animal susceptible de présenter un danger pour les personnes (2e classe) est prévue et réprimée par 
l’article R 622-2 du Code Pénal.

Il est à noter que tous les animaux sont concernés par cette réglementation (chiens, chats, bovins, équins …) et que ces 
animaux sont considérés comme dangereux dès l’instant où ils divaguent, sans surveillance, sur la voie publique.
Cette infraction est sanctionnée par un timbre-amende de 35 euros.

Les animaux identifiés par tatouage ou puce électronique sont généralement capturés et remis à leur propriétaire; le 
timbre-amende n’intervenant que dans le cas d’une récidive.

Les animaux non identifiés sont transférés vers la fourrière de la SPA de Mulhouse si la commune est adhérente à cette 
structure.

2/ le défaut de clôture suffisante pour éviter tout risque d’accident (4e classe) est prévu et réprimé par l’article R 215-
4 du Code Rural. Généralement rencontrée dans le cadre d’une exploitation agricole, et souvent liée à un manque de 
nourriture, cette infraction est passible d’un timbre-amende de 135 euros.

3/ la divagation des chiens dans la nature ou promenés sans laisse 
en forêt hors des chemins pendant la période du 15/04 au 30/06 
de chaque année (4e classe) est prévue par l’article 1er de l’arrêté 
du 31 juillet 1989 et réprimée par l’article R.428-6-2° du Code de 
l’Environnement. 

4/ le dépôt de nourriture aux animaux errants, sauvages ou 
redevenus tels, notamment les chats ou les pigeons (3e classe) est 
prévu par l’article 120 du Règlement Sanitaire Départemental et 
réprimé par l’article 7 du décret n° 2003-462 du 21/05/2003.

Cette infraction (toujours plus répandue) est très souvent rencontrée 
dans les villages. Les chats sont de plus en plus « montrés du doigt 
» car ils ont une croissance démographique des plus prolifiques !
Pourtant, des mesures simples permettraient à chacun de ne 
plus être envahi par « ces indésirables » comme par exemple  la 
stérilisation de son animal et le nourrissage dans un espace clos.

Le croquis ci-contre nous montre clairement que la situation peut 
très vite devenir insurmontable en l’absence de telles dispositions! 

Il est à noter que cette infraction est passible d’une amende 
maximale de 450 euros.

brigade verte (7/7)     03.89.74.84.04     www.brigade-verte.fr 
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 renseignements utiles
SAMU : 15
POLICE : 17
POMPIERS : 18
URGENCE SUR PORtAbLE : 112

MAIRIE 
1 rue des Seigneurs
Tél. 03 89 81 30 15  
Fax. 03 89 81 33 65
mairie.steinbrunnlehaut@wanadoo.fr
www.steinbrunn-le-haut.fr
Permanences assurées le :
Lundi :  08h30   12h00  
            13h30   17h00
Mardi : 17h00   19h00
Jeudi :  17h00   19h00

SOUS PRÉFECtURE
2 Place du Général de Gaulle  
68052 Mulhouse Cedex  
Tél. 03 89 33 45 45

PERCEPtION 
Trésorerie Mulhouse Couronne 
45 rue Engel Dollfus  
68092 Mulhouse Cedex  
Tél. 03 89 32 77 22

GENDARMERIE NAtIONALE 
40 rue Roog Haas 
68510 SIERENTZ
Tél. 03 89 81 53 11

bRIGADE VERtE 
92 rue de L. de Tassigny 
68360 Soultz
Tél. 03 89 74 84 04

AGGLO SAINt-LOUIS
Pl Hôtel de Ville 
68300 Saint Louis 
03 89 70 90 70 

PÔLE DE PROXIMItÉ
57 rue Roog Haas  
68510 Sierentz 
Tél. 03 89 28 54 28

COMMUNAUtÉ DE PAROISSES  
DE LA HARDt AUX COLLINES

4 rue de l’Église 
68440 Landser
Tél. 03 89 81 30 60

ÉCOLE MAtERNELLE 
37 rue Principale
Directrice : Madame Chantal Roig
Tél. 03 89 26 86 32

ÉCOLE ELÉMENtAIRE  
DE StEINbRUNN LE bAS  
1 rue de l’École
Directrice : Madame Herrade Guth 
Tél. 03 89 26 80 44

PÉRISCOLAIRE 
Le Manoir à Steinbrunn le Haut 
Directeur : M. Aurélie DEGERT
Tél. 07 61 99 35 36 

TAXI Lang Frédéric 
4 rue des Sources  
68440 Steinbrunn-le-Haut 
Tél. : 06 80 74 99 42 

RAMASSAGE ORDURES MÉNAGèRES 
Chaque mercredi : sortir les 
poubelles la veille ou très tôt le 
matin du ramassage
Si jour férié : reporté au lendemain

bALAYAGE DES RUES

Le 2ème lundi de chaque mois

LA POStE
Bureau de Habsheim 
Tél. 03 89 31 88 60
Du lundi au vendredi,  
de 9h à 12h et de 14h à 17h30  
le samedi de 9h à 12h, Heure 
limite de dépôt du courrier : 15h30  
(11h30 le samedi)

LA POStE RELAIS 
La Palmeraie, 2 rue du Stade 
68440 Landser 
 
EDF DÉPANNAGE ÉLECtRICItÉ

Tél. 08 10 33 30 68

POINtS tRI
Les points de collecte se situent :
rue de la Fontaine : Papiers, 
cartons, plastiques, verre, 
vêtements
rue de Rantzwiller : Papiers, 
cartons, plastiques, verre

DÉCHEttERIE VERtE
A la sortie du village, rue de 
Rantzwiller : accès interdit aux 
professionnels ; réservé aux particuliers 
avec code à demander à la mairie

MAISON MÉDICALE DE LANDSER 
46 rue Acklin – 68440 Landser

MÉDECINS :
Dr De La Torre : 03 89 81 30 48 
Dr Elgard : 03 89 81 40 55
Dr Moser : 03 89 81 38 22

PHARMACIE : 
M. et Mme Beck : 03 89 81 35 34

DENtIStE :  
M. Fulhaber : 03 89 81 40 40

KINÉSItHÉRAPEUtE
Mme Wrona : 03 89 81 32 07

PÉDICURE PODOLOGUE 
Mme Fouquet : 03 89 38 70 29

INFIRMIèRES
Mme Kleindienst & Mme Thuet 
03 89 38 32 47

MÉDECIN RANtZWILLER 
M. Dangel : 03 89 81 64 69

INFIRMIèRES RANtZWILLER
Mme Budar & Mme Gillmé  
03 89 81 00 98 

CENtRE MÉDICO SOCIAL  
DE SAINt LOUIS

Tél. 03 89 70 91 80 

VÉtÉRINAIRE à domicile  
2 rue du Milieu 
Madame Andréa Luge Entz
Tél. 03 89 81 49 61  
Port. 06 08 70 17 92

SPA MULHOUSE 
21 rue du 6ème  
Rgt de Tirailleurs Marocains
Tél. 03 89 33 19 50



Monsieur le Maire, Mesdames
et Messieurs les Adjoints,
tout le Conseil Municipal
et l’ensemble du personnel communal
vous souhaitent une

Bonne et Heureuse
année 2018


